

# Ortsbeirat Unshausen

---

## Niederschrift zur Sitzung des Ortsbeirates Unshausen vom Montag, 07. April 2014 im Dorfgemeinschaftshaus Unshausen

### Anwesend:

- Dieter Corpataux
- Reinhard Dippel
- Marco Pelz
- Nadine Ebert
- Christoph Meyfarth

### Top 1: Begrüßung, Eröffnung, Feststellung der Beschlussfähigkeit

Um 20.05 Uhr eröffnet der Ortsvorsteher Dieter Corpataux die Sitzung des Ortsbeirates. Er begrüßt die sieben anwesenden Gäste sowie die Mitglieder des Ortsbeirates. Anschließend stellt Dieter Corpataux die Beschlussfähigkeit der Sitzung fest.

### Top 2: Berichts des Ortsvorstehers

Dieter Corpataux weist auf den Pressebericht über die angestrebte Querungshilfe in der HNA vom 11. März 2014 hin und informiert anschließend die Anwesenden über die derzeitige Sachlage. Er betont, dass bisher keine Reaktion von Staatssekretär Weinmeister auf das vom Ortsbeirat an ihn gerichtete Anschreiben erfolgt ist. Eine Entscheidung über weitere Maßnahmen der Unshäuser Bürger soll auf der nächsten Sitzung des Ortsbeirates getroffen werden. Am Montag, 24. März 2014 fand in Wabern eine zweistündige Besprechung statt, an der er, Bürgermeister Jung sowie Vertreter von Hessen Mobil, des Schwalm-Eder-Kreises, des Regierungspräsidiums und der Polizei teilnahmen. Die Besprechung lieferte nachfolgende Erkenntnisse: Obwohl die Baugenehmigung für die Querungshilfe seit 2012 vorliegt und die Gelder für die Ausführung zur Verfügung stehen, ist seitens Hessen Mobil bisher weder eine Ausführungsplanung noch eine Aufstellung des Leistungsverzeichnisses erfolgt. Herr Weber von Hessen Mobil begründet dies damit, dass die Ortsdurchfahrt Unshausen zur Bedarfsumleitung der A7 gehört und während der Sanierung der „Helterbachbrücke“ keine Baumaßnahmen an der B254 erfolgen können. Zudem werde die B83 bei Grebenau wegen einer Baumaßnahme ab Juni 2014 gesperrt, sodass bei einer möglichen Sperrung der A7 auch dieser Verkehr über die B254 fließen würde. Die Errichtung einer Fußgängerrampe im Bereich der Kreuzung „Hinter der Hute“, ein Alternativvorschlag von Herrn Steinmetz vom Regierungspräsidium Kassel, ist technisch nicht umsetzbar und wird wieder verworfen. Herr Weber schlägt ein weiteres Treffen für April 2015 in Wabern vor. Es verbleibt bei Dieter Corpataux der Eindruck, dass die Querungshilfe nicht von allen Beteiligten gewollt ist!

Dieter Corpataux gibt bekannt, dass ein Schreiben von Herrn Bürgermeister Jung an Herrn Weber verfasst wurde, in dem er ihn um die Erledigung der nötigen Vorarbeiten bittet, sodass jederzeit eine Ausschreibung für die Querungshilfe in Unshausen erfolgen kann.

Nachfolgend informiert Dieter Corpataux über die Vorgänge bzw. Ergebnisse im Zusammenhang mit der gewünschten stationären Geschwindigkeitsüberwachung innerhalb der Ortslage: Der Ordnungsbehördenbezirk Borken hat sich zwischenzeitlich Angebote über digitale Geräte zur Geschwindigkeitsüberwachung von der Firma ESO eingeholt.

# Ortsbeirat Unshausen

Seite -2- der Niederschrift zur Sitzung des Ortsbeirates Unshausen vom 07. April 2014

---

Der Vorstand des Ordnungsbehördenbezirks hat sich im Rahmen einer Versammlung einheitlich gegen die Beauftragung eines Dienstleistungsunternehmens für die Einrichtung einer Messstelle ausgesprochen und einstimmig beschlossen, in Unshausen eine digitale Wechselmessstelle einzurichten, um Erfahrungswerte für die Umsetzung weiterer Messstellen zu sammeln. Auf Nachfrage erörtert der Ortsvorsteher, dass der Gemeindevorstand gemäß Beschluss der Gemeindevertretersitzung ursprünglich damit beauftragt wurde, zwei stationäre Geräte zur Geschwindigkeitsüberwachung in Unshausen beim Ordnungsbehördenbezirk zu beantragen. Insgesamt zeigen sich die Mitglieder des Ortsbeirates mit den getroffenen Entscheidungen nicht einverstanden. Andere Ordnungsbehördenbezirke sind mit neuesten Technologien und alternativen Konzepten weitaus effizienter.

### Top 3: Verschiedenes

- Die gemäß der Ausschreibung vorgesehene Sanierung der Bachbrücke am Schafstall ist nicht umsetzbar.
- Der Hessische Rundfunk hat den Ortsvorsteher schriftlich informiert, dass über Unshausen im Rahmen der Entscheidung „Dollstes Dorf des Jahres 2014“ am 18. Mai 2014 nochmals ein Kurzporträt gezeigt wird. Bis zum 22. Mai besteht anschließend die Möglichkeit, telefonisch über die in der Sendung eingeblendeten Telefonnummern oder über die Internetadresse [www.dollesdorf.hr-online.de](http://www.dollesdorf.hr-online.de) abzustimmen.
- Der Ortsbeirat hat eine Einladung für den Festkommers anlässlich des 50jährigen Jubiläums der Abteilung Tischtennis am 20. Juni 2014 erhalten.
- Zahlreiche Silikonabdichtungen im Dorfgemeinschaftshaus müssen erneuert werden.
- Die Eingangstür zum ehemaligen Jugendraum wurde nur mangelhaft ausgebessert und muss dementsprechend ersetzt werden.
- Die Ruhebänke außerhalb der Ortslage sind reparaturbedürftig und müssen teilweise „freigeschnitten“ werden.
- Am Spielplatz ist ein Frühjahrsputz erforderlich und die Schwengelpumpe muss instand gesetzt werden.

Die nächste Ortsbeiratssitzung wird am 02.06.2014 im DGH stattfinden.

Ende der Sitzung 21.15 Uhr

Dieter Corpataux  
**Ortsvorsteher**

Marco Pelz  
**Schriftführer**